AL GENERAL B...

Comisariado del Pueblo de seho de la United Pressi. De Moscó en que aparece en segundo término Moiotov (de isquierda a derecha), cuando todavia era el encargado de recibir a los enviado de los pueblos mongoles y sin espe-rarse entonces el "ajusticiamiento" de sus amigos y de el mismo, ordenado por Stalin". (La revista está a las érdeneh de quien quiera verla). En otra página se ven dos fotografias y entre ambas se lee lo siguiente: "Cual sera el sucesor de Lenin? Moscá U. R. S. S. (esto lo ponen para co-ger incautos). De acuerdo con los rumores que circulan. la salud de Stalin sigue empeorando y ya comienzan a correr rumores designándole aucesor, etcetera"

Como todo el mundo sabe, Mojotov asesinado por Stalin según una revista reaccionaria, estă bien wivo y ha dado muero que hacer recientemente a Chamberlain y a Daladier.

Y hojcando números viejos de "Trabajo" encontramos un truco que hizo el cortesismo en visperas de elecciones, cuan do para asustar al pueblo ignorante publicaron hojas con arreglos fotográficos tomados de la revista cubana "Carte-les" del 6 de 1935, referentes al hambre en Cuba en 1896; pero ellos los presentaban como aspectos de la Rusia Soviética bajo Stalin.

Hace muy poco la misma precisa liurguesa a raiz de la terminación de la guerra de España daba cuenta de los cen tenares de personas que hacia fusilar Franco en el día. El periodico "Daily News" publico una caricatura de un reloj que marca nueve minutos, y en la carátula del reloj se lee: "La venganza es mia", dice el cau dillo". Al pie de la caricatura dice: "Magnanimidad del caudillo". Franco mata un hombre cada nueve minutos" (Despa-

los que Franco asesinaba cada nueve minutos, el calderonismo jamās publicē listas ni habló de la monstruosidad que eso significaba. En el campo calderonista habia y hay gran simpatía por el católico caudi llo de los nobles y de los capitalistas españoles. Por eso callaban o aplaudian los astsinatos de Franco. Y en eso

no había invento como ocurre con las lista sde las victimas rusas. Eran datos de la misma

prena burguesa.

La persona o personas que han publicado la lista inventada por los enemigos de la Union Sovietica, de los asesinados por Stalin, nunca que sepambs han publicado listas de los asesinados por los fabricantes de armamentos, y no seria raro que algún capitalista de los q' contribuyen para el Partido Calderonista tuviera acciones de alguna casa fabricante de cañones y ametralladoras. Si a Costa Rica llegara algún miembro de la casa Dupont de los Estados Unidos o Morgan, lo más -bable es que quien escribió la lista inventada a que venimos haciendo referencia, se sintiera muy honrado de saludar a diche personajes, a pesar de que sus millones están amasados con sangre humana. Miles de ciudadanos noreteamoricanos, los mejores. los más jóvenes fueron asssinados en la guerra pasada para defender los millones que Morgan hahia prestado a los aliados. Mor gan no queria perder ni un centavo del capital empleado en aquel macabro negocio ni de las utilidades obtenidas y por eso fueron sacrificados miles de jóvenes de los Estados Unidos. Pero esos asesinatos están bien Los que etán mal son los de Stalin aunque sean producto de la fantasia y de la

SOCIALISMO Y VIENE DE LA PAG, TRES

POR ARNOLDO FERRETO de Inuestros enemigos, seriamos unos perfectos imbéciles si no destruimos el plan tactico de los adversarios, si no esclarecemos ante las masas cual es el verdadero caracter del fascismo cuál es el verdadero caracter del socialismo y cual es el verdadero caracter de la democracia burguesa. Hoy más que nunca, los comu nistas tenemos el deber de comprender bien y de explicar mejor ann a las masas, el enorme antogonismo existente entre el fascismo y socialismo, y la simple diferencia de matiz existente entre el regimen democrático burgués es tablecido en Inglaterra, por ejemplo, y el regimen totalitario nazi, existente en Alemania. Hoy mas que nunca precisa que el pueblo comprenda bien q' en Inglaterra, Francia, Alemania e Italia existen o imperan regimenes capitalistas, iguales en su estructura económica, que es lo fundamental de un régimen, y que en la URSS impera un ré gimen socialista que ha abolido por completo la propiedad privada de los medios de producción, un régimen que ha auprimido para siempre las di ferentencias de clase y que ha organizado la producción con un plan nacional eliminando la anarquia típica de los regimenes capitalistas,

Es cierto que existen dos clases de paises capitalistasaquello en los cuales la burguesia ejerce el poder por mediox "legales", sin apelar a l a fuerza descarada como Inglaterra Francia y Estados Unidos y aquellos en los cuales la burguesia ejer ce el poder por medios brutales, por medio de la fuerza, habiendo suprimido hasta las mas elementales formas de libertad para la clase trabajado ra como Alemania e Italia.

Pero sustancialmente, los países democrático-burgueses y los países totalitarios son iguales.

Iguales en tanto en los unos y en los otros toda la riqueza se encuentra concentrada en las manos de una clase sociai, en las manos de una minoría. En los países totalitarios y en los países democrático-burgue es la producción tiene por objeto la ganancia. En el país del socialismo, en la URSS la producción tiene por objeto el mejoramiento ininterumpido de las condiciones de vida de toda la sociedad, de todos los elementos que intervienen en el proceso de la producción o en aquellas otras tareas que necesidades de cultura y espar cimiento popular reclaman-Es cierto, que después de la revolución rusa, después del establecimiento del Estado proletario, ese Estado asumio la forma de dictadura. Pero es

absolutamente falso que tal dictadura fuera asumida por un solo hombre, ya se llame Lenin o Stalin ni tampoco por un puñado de hombres. El estado socialista asumió la forma de una dictadura, pero de dictadura de una clase la clase proletaria, la clase trabajadora. Tal forma de estado fué necesaria, porque las clases perjudicadas por el socialismo no asumieron una actitud pacifica frente al nuevo regimen. Adoptaron una acti tud beligerante, declararon la guerra al socialismo. En las condiciones de la guerra, aunque sea de una guerra de clases la dictadura es indispensable como forma de gobierno. Eso nos lo enseña la historia, Nos lo enseña la propia burguesia. Obsérvese si no la forma de gobierno actual de Francia-Pero entremo: más a fondo en este problema. Los comunistas sostenemos que bajo el régimen de la dictadura del proletariado existe un mayor marco de libertad, una más amplia de-

mocracia, que bajo el régimen

democrático burgués. Y lo de-

cimos porque en el régimen

de la dictadura del proletaria-

do la claze que ejerce el po-

Iomon Brenes. Dice que en Cartago hay 325 operarios de zapateria, de los cuales son miembros del sindicato 221, militando activamente solo cien. Los 325 operarios están distribuidos en 16 talleres. Los fondos en Caja son muy reducidos y oo hay por el mo-mento, a juicio de los informantes, ni los recursos econo micos ni el grado de disciplina necesarios para plantear una lucha por el alza de salarios. En la resolución presen tada por la Mesa sobre el informe de los compañeros de Cartago, se recomienda dar especial atención al trabajo de reclutamiento de nuevos miem bros y de organización de los

Corresponde informar a cuntinuación al delegado por Heredia c. Nautilio Guzmán Da los siguientes datos estadisticos: Total de operarios, 175; Total de operarios organizados: 100; número de talleres: 18. Presenta como problemas sumamente graves para la to talidad de la clase obrera herediana, el de las subsistencias y el de la vivienda. Plantca como el problema específico y más grave del gremio el de los bajos salarios. Afirma que hay condiciones objetivas para Innzarse a la lucha por el alza de salarios y dice que el sindicato cuenta con C 600 en caja para hacer frente a cualquier posible movimiento de huelga.

La resolución leida por la Mesa en relación con el informe del compañero herediano, acoge el planteamiento hecho señala tareas concretas de reclutamiento de nuevos militantes y de organización de talleres por medio de sus comités respectivos.

Informa luego el c Emilio León, de la local de Alajuela. Dice que el Sindicato de Alajuela està muy recientemente organizado, q' no cuenta con suficientes fondos en caja, q' no puede plantearse aun la lu cha por el alsa de lo salarios

y que el total de miembros

del sindicato, por el momen to, no llega a cincuenta. La resolución respectiva, presen tada por la Mesa, plantea como tareas inmediatas la organización de comités de taller y el reclutamiento general de nucvos miembros para la organización.

A continación corresponda el turno de informar al delegado por Puntarenas, c. Reinaldo Ugalde. Da los siguien tes datos estadisticos; hay 160 operarios; de ellos solamente 105 organizados; tienen € 150 colones en caja por estar muy recien organizados Presenta el problema de la carestía de la vida y el inquilinato como los que presentan caracteres de mayor gravedad en el pais-La resolución recomienda al sindicato reforzar el trabajo de reclutamiento y de organi zación y recomienda la organización de un movimiento inquilinario para hacer frente al problema de los altos alouileres-

Seguidamente informa por la local de Limón el c. Albín Monge. Da los siguientes datos estadísticos: total de operario: 60; total de operaris organizados: 45; fndos en caja; € 602. No plantea la lucha por el alza inmediata de salarios. Presenta, al igual que el delegado puntarense, los problemas de las subsistencias y de la vivienda como sumamente graves en el puerto. Di ce que hay en la actualidad un

movimiento inquilinario que apoya el sindicato y que está a punto de culminar en una huelga. Ataca al gobierno por el abandono en que tiene a su provincia cuya vida econômi ca es casi nula por la parali zación de los actividades de la Compañía Bananera.

La resolución presentada por la Mesa aprueba integramente el informe y recomienda reforzar la lucha en prodel movimiento inquilinario-

Corresponde luego informar al c Juan Rafael Morales, de

Al Borde del Frac... VIENE DE LA 1ª PAG.

resultado un nuevo negocio que consiste en que la persono que tiene una concesión de energia electrica, la vende y el que quiere obtenerla paga por ella un derecho crecido. Se murmura que un alto empleado de la Compañía obtiene en este juego una pingu ga-

Con esta táctica el monopo lio ha logrado su objeto; la población josefina se siente en posición desventajosísima y en el ánimo de mucha, gentes se ha abierto paso la conclusión de que lo mejor es que la dunta Nacional de Electricidad llegue a un pronto arreglo con las compañías eléctri-

Por supuesto que quienes asi piensan no tienen visión de lo que representa para el pais el entregar a los monopolios eléctricos este renglón de nues tra economia. Se impone una vez ma que la Junta Nacional de Electricidad defienda la economía nacional en el ramo en que ella tiene la más gran de de las responsabilidades. Se impone una vez mia que los actuales gobernantes, saigan de la modorra en que se viven y dediquen su actividad a buscarle solusiones justas al

problema eléctrico. Y hay soluciones para este problema. No vengan ahora, la mayoría de los señores de la Junta a echar por tierra la situación ventajosa que el país tiene frente al monopolio. No venga abora el Presidente, urgido ante una realidad que debió haber estudiado con des-

les milagros.

la minoria de la población la der ex la clase mayoritaria, la clase que constituye la mayoria de la población. Y democra cia es el régimen en que gobiernan las mayorias, no de palabra, sino de hecho. En cambio, en el régimen democrático burgués ejerce el poder politico una clase minoritaria, una clase que constituye

pacio durante los años que lleva en la Presidencia, a firmar un contrato que reinstalará al monopolio en su antigua posi ción contra la que tanto se

ha luchado.

Que el público josefino no se deje derrotar por agotamien to; que frente a la táctica seguida por el monopolio de la electricidad, todos nos auncmos para resistirlo y para pedir una vez más a los señores de la Junta Nacional y al Presidente de la República, una acción enérgica y soluciones que vengan de una vez por todas a darle a la nación el libre disfrute de una de sus principales riquezas. No tenemos por que reatarnos por 30 años más a los negocios de las com companias. Firmar este nuevo contrato solo argilira ineptitud manifiesta en el manejo de la economia nacional y por parte de la Junta desconocimiento aboluto de las circunstancias que le crearon, y de la, funciones que ha de llenar si en realidad es una institu ción al servicio de los intereses nacionales

Y repetimos: no es argumen to decir que nada se puede hacer frente al problema eléctico tal y como está planteado en este momento. Hay soluciones posibles para ese problema: soluciones para la inmedia ta y soluciones que son más importantes, para el futuro A los hombres de gobierno les toca encontrar esas soluciones, y pedirselas, no es pedir-

burguesia. Sin embargo, en los paixes democráticos burgueses, como lo dijimos al principio, la clase gobernante concede a las mayorias proletarias algunos derechos y algunas libertades que aún que restringidos no existen en los países fascistas y totalitarios.

VIENE de la Pag. TRES- | Con un exito rotu VIENE DE LA la Pagina- / la local de Grecia. Da los sii otal de operarios; 102; total de operarios organizados: 72; número de talleres, 4. No plantea aun la lucha por el alza de salarios. La resolución respectiva acoge los puntos de vista del informe y recomienda reforzar el trabajo

organizativo. Informa a continuación el c. Alfredo Picado, de la local de Turrialba. De los siguien tes datos estadisticos: total de operarios: 43; total de ope rarios organizados: 38; fondos en caja: @ 40-; número de ta lleres, 8. La resolución recomienda la lucha por la nivelación de los salarios-

Finalmente lee el informe de la local de Guadalupe su delegado, Omar Solorzano. El planteamiento es muy sim ple por estar el sindicato de Guadalupe unido organicamen te al de San José .

Se pasa luego al tercer pun to de la orden del día: "Te-sis que plantea el punto de vista obrero en relación con los problemas generales de nuestra economia". Lee el informe el c. Carlos Luis Naranjo. El aspecto más impor tante de la tesis es el planteamiento que hace de los problemas económicos derivados del estallido de la guerra y las medidas que sugiere para conjurarlos. Como dicha tesis será publicada junto con otras en un folleto especial no cree mos necesario referirnos a ella mas ampliamente.

Se entra luego en el cuarto punto de la orden del dia: l'esis sobre la cuestión del abandono del apoliticismo. Da lectura a la tesis el companero Victor Cordero, Toda la argumentación tiende a demos trar que en el interes de la clase obrera en general y del gremio de zapateros en parti cular, debe ser abandonado el apoliticismo que ha sido carecteristico del movimiento obrero nacional La Conferencia

se pronunció en el sentido de considerar prematuro y pe ligroso ese viraje. La tesis re chazada será tombién publicada entre el material de la Conferencia. "Trabajo" se pro pone hacer en un próximo número un comentario general del debate habido en relación

con esta cuestión. El último punto de la orden del dia la ocupó la lectura y discución de los estatutos del Sindicato Nacional, debate cu ves incidentes no creemos necesario analizar

CON LOS NAZIS

Viene de la Pág. DOSde los trapiches para librar a los cañeros de la especulación del pequeño grupo de los privi topográfica o cualesquiera de esos motios que concurren al caso, puede tener establecido un trapiche.

Que pidan los agricultores se dicte una ley al respecto: que le pidan al Dr. Peralta y a los politiqueros que se viven ofreciéndoles el oro y el moro, una ley que les defienda el el producto de su trabajo.

ALERTA GRIEGOS

El 31 de diciembre venidero vence el contrato que la Municipalidad tiene con don Ramón Ulloa para el suministro de corriente eléctrica. Ese dia deviene propiedad municipal la planta eléctrica que actual-mente medio alumbra l- ciudad: pero la planta eléctrica le está dada en prenda al con tratista por @ 19.675 que se le adeudan, y por la redacción del contrato el acreedor puede exigir el primero de enero, es decir, el dia siguiente del ven cimiento del contrato, el pago de la primera cuota de cerca de cuatro mil colones que deben ser cubiertos so pena de sufrir el remate de la planta.

Ya daremos detalles de esta contratación y de quienes han tenido que ver en ella actuan LA FEDERA... Viene de la pag 2 y terminaba manifestándose contra los esfuerzos "prematu

ros" pro paz. El verdadero espiritu del programa, pro-guerra, se presentó en la resolución sobre continuación del baicot en productos alemanes en el cual pudo observarse que se echó por el suelo toda pretensión de neutralidad, al llamar a un boicet contra "todos los paises que se unen contra" Gran Bretaña y Francia. Esta resolucion se adelanta un paso más a la linea Chamberlinesca al pretender que la Unión Soviêtica está en guerra, y llaman do para un boicot en contra de las mercancias Soviéticas.

Mary Grossman de la Federación de Maestros, tomando la palabra sobre este repor to, dió una señal de alarma contra todos aquellos que tra tan de envoler a este pais en el actual conflicto. Ella también leyő una carta que li Federación de Maestros envió al Presidente Roosevelt, en la qual, el sindicato decia: "delinitivamente no tenemos simpatias por la presente guerra". Fué calurosamente ovacionada. Pero Green, Presidente de la Federación Americana, ob-. mandas tenian que ser disservando q' las verdaderas decutidas enseguida, ordeno rápidamente la clausura de ditho debate, y este reporte confuso fué adoptado. Después que la convención había actuado en otros asuntos la resolución sobre boicot sobre productos soviéticos, fué pasada entre la confusion.

Aviso a la CELULA de HATILLO

A los compañeros de esta cêlula se les informa por este medio, que se ha tomado en cuenta la necesidad de mandarlex a menudo un capacitador. Lo único que la Dirección les exige es que asistan con puntualidad los dias acordados para la capacitación, para que el encargado de darla no

llegue a perder el tiempo. Le pedimos a los compañeros de Hatillo que consideren si seria oportuno que esas yeu niones se celebrarán los domin gos a las 3 de la tardo Eperamos nos informen.

PESAME

"TRABAJO" da el más sentido pésame a la familia de la eñora Nilde Molina de Aymerich, recientemente fallecida,

do bien o actuando mal; por el momento sólo nos interesa recordarlo a nuestros companeros de Grecia para que comiencen a agitar ese problema a fin de que los municipes se enteren de que los griegos no quieren más contratos; que los griegos quieren su planta eléctrica en manos de un buen cuerpo municipal de adminis tradores que den buena luz, sin interés de hacer un negocio, a los precios más bajos posibles-

Los griegos quieren que el negocio que piensa hacer un contratista no se haga; y que los dineros que iban a parar al bolsillo de otro, se queden en el de los griegos pobres que pueden tener lux mas harate.

A luchar porque la municipa lidad tenga a su tiempo los fondos para responder al pago de los abonos a que se obligo; a luchar porque no haya un nuevo contratista; a luchar por el mejoramiento de la planta; a luchar por una

luz mejor y más barata. Todo el pueblo está interesado; debe hacer saber su decisión; que la Municipalidad de Grecia es de las más poderosas del país y no hay motivo para que las cosas anden como andan.

¡Mucha vigilancia!: que los dineros municipales y los bie nes municipales son de todos los griegos y no deben ser despilfarrados por unos cuantos vichos!

CORRESPONSAL